

◇ 弁護士相談  
8月9日(金) 午後1時半~

◇ 社労士相談 } 支部まで  
◇ 法人設立相談 } お問合せ  
◇ 税務記帳相談 } 下さい

※いずれも支部へ電話で予約してください。



発行者  
東京土建一般労働組合  
村山大和支部  
武蔵村山市中央3-7-1  
電話 042(563)3261  
発行責任者 宮澤 良明

東京土建村山大和支部ホームページ <http://www.murayamayamoto.jp> 東京土建 村山大和支部

政党別 賛同議員集約表

	衆議院	参議院	合計
自民	122	45	167
立民	77	28	105
維新	2	0	2
公明	16	10	26
共産	10	11	21
国民	6	6	12
れいわ	1	5	6
教育	2	1	3
社民	0	2	2
無所属	6	9	15
合計	242	117	359

私たちが取り組んだ  
100万人署名が  
ついに形に!

100万人署名の到達

全建総連61万人の総力を結集し請願採択を目指す「持続可能な建設業の実現に向けた100万人国会請願署名」は、118万9769筆、賛同議員数は359人(衆・242人、参・117人)となりました。署名への賛同議員数は全国会議員713人の過半数(357人)を超え、目標を達成し、国会議員の手で国会へ上程されました。

担い手3法改正案が成立  
担い手3法の建設業法及び入契法(契約の適正化の促進及び公共工事の入札に関する法律)の改正案、品確法(公共工事の品質確保に関する法律)の改正案、(公共工事の品質確保に関する法律)の改正案はと

もに3月に国会に上程され、衆議院では5月22日に本会議での審議、23日に全会一致で可決となりました。同日、参議院で法案が送られ、6月7日に参議院本会議で法案は全会一致で可決し、法案が成立しました。

請願署名の採択については衆議院国交委員会では保留となりましたが、参議院本会議では6月21日に請願採択されました。

国会において全建総連・東京土建の方針が100万人署名行動の後押しなどもあり反映されました。なお国会での請願採択は2003年の400万署名以来21年ぶりとなります。

衆議院及び参議院での可決の際には全建総連の方針に伴い要望が大きく取り入れられた付帯決議が国会で法案とともに承認されました。

【2面へ続く】

**朝露**

7月3日に20年ぶりに新紙幣が発行された▼新紙幣発行の最大の目的は偽造防止の強化▼今回の新紙幣には肖像が三次元に見えて回転するという「ホログラム」などの最先端技術が利用されている▼加えて誰もが利用しやすい「ユニバーサルデザイン」の導入も目的の一つとされ、指で触っても券種が識別できたり、額面の文字を大きくしたりするなどの工夫が施されている▼新紙幣発行による経済効果は1兆6300億円程度とされ、自動販売機、ATM、セルフレジなどを保有する業者への影響が最も大きいとされている▼副次効果としてはタンス預金を減らすことが議論とされていたが実際にはその効果は小さいとされている▼日本銀行は1885年から現在までに53種類の紙幣を発行している▼聖徳太子の壹萬円札や板垣退助の百円札、二宮尊徳や竹内宿禰の10円札などは発行を中止されたが、現在でも使用はできる▼紙幣が使用できなくなるのは「法令に基づく特別な措置」が発令された時のみで、現在まで3回のみである▼新紙幣発行の際に、キャッシュレス化が進むという考え方があって、それに対する影響は小さいと考えられている▼日本銀行が中銀デジタル通貨を発行し、信用力が高いデジタルの法定通貨をスマホ決済などで利用できるようなればキャッシュレス化は加速するとされている▼キャッシュレス化が進んでいる現在に於いて日本銀行が140年にわたって発行してきた紙幣▼本格的に流通し、広く利用される最後の紙幣となるのだろうか▼現金の存在感が薄れているような今日▼お金の価値、お金のありがたみはどのように変わっていくのであろうか。(バカボンのパパ)

6月の労災事故件数

村山大和支部における労災事故件数は、職人2件、一人親方2件、事業主2件でした。

災害状況 ●転落・墜落 2件 ●電動工具 1件  
●交通事故 2 ●動作の反動 1件  
●その他・・・1件

労災事故には保険証が使用できません。未加入者に声をかけ、労災保険の加入を呼びかけましょう!

熱中症啓発ポスターの一部

みんなて防熱中症  
その症状は熱中症かも!?

**土建共済会からのお知らせ**

急な豪雨による雨漏り、落雷による家電の故障。みなさん火災保険・家財保険は加入していますか?

東京土建には日本一安い火災共済があります。新規の加入も随時募集中です。

**今年度2回目の開催!!**

公契約条例制定を目指すシンポジウム

7月31日(水)に立川市の女性センターアタイムホールにて19時より公契約条例制定を目指すシンポジウムが開催されます。

今回の講演は公契約条例が制定され12年の千葉県野田市から講師を招いて開催。我々建設業以外の様々な産業での賃金の確保や労働者の確保にも繋がる重要な条約となります。是非、多くの皆様の参加をお待ちしております。

【産業対策部】

**熱中症対策は万全に願います!**

気象庁の発表では、7月と8月の気温は、全国的に平年より高く、厳しい暑さとなる見込みです。9月の

気温は、東日本から沖縄・奄美で平年より高く、残暑が続くでしょう。

今年も連日30度を超える真夏日です。日差しがジリジリ照りつける中、仕事をされている皆さん!毎年呼びかけていますが、今年も声を大に呼びかけます。

「しっかり給水、しっかり休息!体調に不安があるときは無理せず休むも!」水分補給、休憩をしっかりとって、暑さ対策をしましょう。倒れてからでは遅いですよ!

【労対部】

**私の青春**

No.348

野山北分会 小林 太郎 (建築・大工)

青春という期間にあってはまるかどうかわかりませんが、学生時代にバンドを組んでいた、その資金稼ぎの為に働いたのが「土建屋さん」

**今も変わらぬ情熱**

次第に見積もりや業者との打ち合わせなどもアルパイトの分際で行うようになっていましたが、これは単に師匠がさぼりたかっただけのこと!ただそのおかげで、卒業しても職人さん達と接するの何の抵抗もなく、また毒舌にも軽かわせるようになっていました。

そんな縁でこの建築の世界に飛び込んで、早40年。まだまだ若いと思っても身体は正直です。重い物を持つのに気合を入れ、50センチ以上は飛び降りない、夜更かしはしない...

ただ、あの頃と同様、仕事に対する熱意や興味は失わないぞ! (...たぶん)

最近では殆ど見かけなくなった「曳家」という特殊な仕事も手掛けて、学校が長期休みになると、夏も冬もアルバイトで、毎床下にもぐって真っ黒になるまで訳もわからず働いていました。

それまで建築職人の世界

【2面へ続く】



## 女性健康診断

6月30日(日)、村山大和支部会館にて、ここ数年開催できていなかった女性健康診断をおこないました。(＝写真)

芝健診センターにお世話になり、57人の方が受診されました。

女性ならではの健診オプションとして乳がん検診や子宮ガン検診もあり医師も女性です。

受診者からは近くで健診ができ、また女性だけで安心だったと好評でした。

日頃の忙しさでなかなか健康診断を受ける機会がなくなってしまうという女性の皆さん、東京土建国保に加入していれば年に1回の健康診断が無料で受診できます。提携医療機関のご紹介もしますので、必ず年に1回は受診しましょう！

## 私たちが取り組んだ100万人署名がついに形に!

【1面から続き】  
付帯決議の概要

担い手3法と伴う付帯決議では「建設労働者の雇用改善とともに適正な賃金の確保が法制化され、付帯決議では「全産業平均並みへの賃金引き上げを可能な限り前倒しして達成できるように必要な措置を講ずるべき」CCUSについても「機能充実」が明記され、**全連総連・東京土建の方針が国会で共有**されました。

骨太の方針にも盛り込まれる

財務省の財政審の建議などからまとめられる骨太の方針が6月21日に閣議決定されました。内容は「建設業の持続的・構造的賃上げに向けて

改正建設業法(担い手3法)に基づき、ガイドライン等を早期に示し、業界外も含めた周知の徹底、価格転嫁の円滑化を図るとともに国及び自治体に加えて民間同士の取引についても労務費の基準を徹底する。くわえて建設業については「公共工事設計労務単価の適切な設定、CCUSの拡大、受発注者を実地調査する建設GMENの体制強化により処遇改善や取引適正化(価格転嫁等)の取り組みを進める」としており、組合の方針が骨太の方針の閣議決定により、政府方針に反映させる到達を築きました。

これで法律上の裏付けも財政上の裏付けもできました。しかし、具体化するにはまだまだ私たちの運動が必要となります。自治体への要請、ゼネコンとの交渉など、これからもみなさんの声を聞きながら進めて行きます。引き続きご協力をお願いします。



## 五中フェスティバル

7月6日(土)に武蔵村山市立第五中学校にて五中フェスティバルが開催されました。(＝写真)

◀ 道具箱作成中

▼ 指導員集合写真



五中フェスティバルは地元地域の団体が五中の生徒に体験活動を通して、生徒に興味関心をもち、地域の方との交流を図ることを目的としています。東京土建も毎年参加し、当日は2年生の生徒16人を対象に指導員16人で木工教室を行いました。

内容は、道具箱の作成、カンナ削り体験、左官体験でした。道具箱の作成は中学生では難しいのですが、苦戦しながらも一生懸命取り組んでいました。

左官体験は普段触れる機会がなく、生徒も興味津々



カンナ削り体験



左官体験

でした。生徒はコテの使い方が思うようにいかない様子でしたが、指導員の技術を見て目を輝かせていました。また、カンナ削り体験は指導員が姿勢・持ち方を教えると楽しそうに体験し、自分が削った切れ端を道具箱に入れて持ち帰っていました。

体験を通して生徒からは、「指導員の方々を見ると簡単そうに見えるが、実際に体験すると難しく、何かを作るの大変さと楽しさを学びました」とお礼がありました。

## 法人設立・厚生年金 建設業許可・労災加入

組合が全て相談にのります!!

お困りの事がありましたら悩む前にまず、東京土建にご相談ください。昨年11月から6回開催しました「働き方改革セミナー」を今年度も開催します。全6回シリーズで日程と内容は下記の通りです。

### 『働き方改革』 対策セミナー

いずれも支部会館で(全6回)開催 19~21時

#### ● 講座の日程と内容 ●

- 第1回 6月25日(火) **終了**  
労働基準法と雇用管理 人を雇うには
  - 第2回 7月9日(火) **終了**  
建設業の雇用契約と就業規則
  - 第3回 7月23日(火)  
建設業の労働時間管理
  - 第4回 8月6日(火)  
建設業の時間外労働と36協定
  - 第5回 8月22日(木)  
建設業の残業代とこれからの給与制度
  - 第6回 8月27日(火)  
中小建設事業者への労働基準監督署調査
- 申し込みや質問などは支部にて受付

## 夏休み・旅行の前にまず準備!

### ■ 宿泊施設利用補助

#### 【国保加入者の方】

東京土建国保加入者が、国内宿泊旅行へ行った際、年度一回に限り、補助金が支給されます。(65歳未満3000円、65歳以上5000円)

宿泊申請書に宿の証明印をもらってください。(ツアーの領収書や、宿泊した

全員の名前の記載がない領収書は不可)

宿泊申請書は事務所にありますので、旅行へ行く前に申請書を取りにお越しください。(国保のてびきにも添付してあります。また土建国保組合のホームページからもダウンロードできます)

#### 【75歳以上の方】

組合に加入している75歳

以上の方にも宿泊旅行費の補助金があります。夫婦が一緒の旅行へ行くことが条件です(別々の旅行は不可)

旅行へ行く前に「支給申請書」を組合事務所でもらってください。

